作物咒物与家 PRICE: THEORY & PRACTICE www.price-world.com.cn

□全国中文核心期刊 □ CASS核心期刊 □ ISTIC核心期刊

□全国学位与研究生教育指定期刊



破解铁矿石价格困境 构建钢铁产业新发展格局 实现碳达峰与碳中和要注重三个"统筹" 我国互联网平台反垄断制度的立法模式选择





目录

CONTENTS

2021 年第 1 期 总第 439 期 国内统一刊号: CN11-1010/F 国际标准刊号: ISSN1003-3971

主管:国家发展和改革委员会 **主办**:中国价格协会

编辑:价格理论与实践编辑部 出版:价格理论与实践杂志社 邮发代号:2-285

印刷:三河市宏盛印务有限公司 国外发行:中国国际图书贸易总公司 出版日期:每月25日

地址:北京市西城区月坛北小街 2号院3号楼

邮编:100037

电话:010-68029447、68047375

010-68010477,68011077

征订热线:010-68010477

E-mail:price-hearing@263.net

网络版: http://www.price-world.com.cn

定价:每册50元 全年定价:600元

综合篇

前瞻分析

4 破解铁矿石价格困境 构建钢铁产业新发展格局

卢延纯 赵公正 左更 高圆锰薇

10 坚持打赢"抗疫"战 开启"十四五"新时期

——2020 年物价形势分析及 2021 年物价形势展望

卢倩倩 许 坤

特别关注

17 实现碳达峰与碳中和要注重三个"统筹"

林卫蛾 朱 彤

20 实现碳达峰、碳中和的价税机制进路

杨长进田永许鲜

热点聚焦

27 新冠疫情背景下减税降费政策对小微企业影响研究

——基于微观模拟的测算分析

万相昱 安达 王亚强 郑晚君

34 新发展格局下加强需求侧管理研究

——基于消费需求的视角

马伟伟 依绍华

40 "双循环"新发展格局下的粮食产业强国建设思路

张秀青

46 基于成本收益对我国农民种粮积极性影响因素的研究

季国祥

反垄断论坛

53 我国互联网平台反垄断制度的立法模式选择

刘继峰

60 互联网平台监管的基本研究框架

郭琎王磊王丹

66 新金融秩序下"信息—金融"数量价格传导机制

与数字金融风险监管

姜奇平

价格认证

71 牢记初心使命 勇于担当作为 更好地为新时代 党和国家工作大局服务

吴间生

思考篇

他山之石

76 主要国家经济循环的脉络梳理与特征研究

徐 鵬 季自磊

观察思考

82 RCEP 签署带来的机遇、挑战及中国的策略选择

袁明兰 张小玲

87 应急医药物资筹措与精准调度策略研究

——以新冠疫情为例

吴涵张立孝忆

91 城市居民生活垃圾处理费支付意愿研究

——以黄山市为例

刻红梅 王瑞瑞 王克强

95 新形势下"农社对接"模式实施策略研究

——以北京地区为例

季伟伟

学术动态

99 国内外运输经济研究热点及发展趋势比较研究

——基于 Citespace 的分析

唐绍祥 夏璇璇 居思屿 季红昌

分析篇

分析预测

103 稳固消费价格总水平 优化供给侧结构性变化

——近年来全国 CPI 运行分析及调控建议

王双进 尹兆睿 王溥瑄

107 能源价格、能源消费与能源强度的关系研究

王富忠 张华勇 陈 帆

指数研究

111 我国价格指数变化的动态特征研究

——基于"不可观测成份—随机波动率"模型的实证分析

顾标谢锋春蜜

116 我国省域居民消费价格指数聚类分析与比较研究

烟竹

财经篇

期货市场

120 生猪期货上市:机遇、挑战与建议

黄豆赫



编委会名誉主任:胡邦定

编委会主任:王宝伟

编委:(以姓氏笔划为序)

丁声俊 马龙龙 王永治 王兴家 王 微 王晓晔 王海涛 卢凤霞 卢延纯 白景明 中 丹 吕明良 刘国光 刘树杰 许光建 李德崑 李富强 李镭 任兴洲 宋大才 吴宝森 吴涧生 张卓元 吴彦超 张满英 陈峻 张旭宏 陈晓清 陈德尊 郑新业 何德旭 侯 嘉 侯守礼 贺 强 郭爱东 郭 旭 倪 弘 袁依山 袁钢明 徐家树 高铁生 高培勇 黄 达 黄 勇 黄汉权 常 清 董连国 韩慧芳

主 编:王永治

戴园晨 戴冠来

执 行 主 编 兼编辑部主任 : 吴彦超

蒋善利 曾安平 臧跃茹

编辑部副主任: 陈晓清

本期责任编辑:陈晓清

本期编辑:苗廷辉 郭 雨 李 兴 宋荟柯

本期英文编校:陈 媛

本期美术编辑:陈 瑜

PRICE: THEORY&PRACTICE

2021 年第 1 期 总第 439 期 国内统一刊号: CN11-1010/F 国际标准刊号: ISSN1003-3971

版权声明

本刊所登载文章的版权归价格理论与实践杂志社所有,转载、摘编、翻译以及制作光盘须经本刊书面许可并注明转、摘、译自《价格理论与实践》。否则,本刊保留追究其法律责任的权利。

Copyright

Copyright by the Price Theory & Practice. All rights reserved. Reprints, excerpts, translation and production of CD - ROM is subject to our written permission and specify from Price Theory & Practice Otherwise, we reserve the right to pursue its legal responsibility.

股票市场

124 宏观经济、投资者情绪与股指收益率的非对称性研究

挑 逸 王瑞倩

财经市场

128 金融开放影响经常账户失衡:理论、实证与启示 対 オ

132 绿色资产支持证券发展及其定价研究

——基于期权调整利差法的分析

翁志超 郑 青

136 我国老年人金融行为异质性影响因素研究

——基于 CHARLS 数据的实证分析

随力端 孝媛媛 单承芸

市场篇

市场营销

140 电商赋能下生鲜农产品供应链优化策略研究

五岭

企业定价

144 考虑延时赔付服务的外卖平台定价策略研究

占济舟 晋雅琪

绩效评价

149 新冠疫情下海运业整合行为对运营绩效改进研究

——基于固定成本限制下盈利模式的选择

王 垂 任肖特

行业分析

153 智能制造对企业劳动收入份额的影响研究

——来自制造业上市公司的经验证据

温湖炜 吴英志 罗丽琪

157 电信业网业分离对宽带反垄断及其价格影响的国际比较研究

——基于对经合组织和金砖国家面板数据的分析

韩胜飞 浆 丹

区域经济

161 金融科技产业的地域性集群效应研究

——基于香蜜湖金融科技指数的实证分析

芦红

166 区域创新生态系统运行效率研究

——以广东省为例

柯蕻青

图书推介(插 1-4)

Main Contents

Solving the Iron Ore Price Dilemma and Building a New Development Pattern for the Iron and Steel Industry Lu Yanchun Zhao Gongyi Zuo Geng Gao Yuanyuwei 4 Three "coordinates" to Achieve Carbon Peak and Carbon Neutrality Lin Weibin Zhu Tong 17 Research on the impact of tax and fee reduction policies on small and micro enterprises in the context of COVID-19 —based on Micro-simulation analysis Wan Xiangyu An Da Wang Yaqiang Zheng Xiaojun 27 The choice of legislation mode of anti-monopoly system on Internet platform in China Liu Jifeng 53 The Research Framework of the Internet Platform Regulation Guo Jing Wang Lei Wang Dan 60 Keep the original mission in mind and be brave to take responsibility in order to better serve the overall situation of the party and the country in the new era Wu Jiansheng 71 Research on the Context and Characteristics of Economic Cycles in Major Countries Xu Peng Li Zilei 76 Research on Financing and Accurate Scheduling of Emergency Medical Materials Take COVID-19 for Example Wu Han Zhang Li Li Yi 87 Research on the Willingness to Pay for the Domestic Waste Treatment Fee of Urban Residents Take Huangshan City as an example Liu Hongmei Wang Ruirui Wang Keqiang 91 A Comparative Study on the Research Hotspots and Development Trends of Domestic and International Transportation Economy -Based on Citespace analysis Tang Shaoxiang Xia Xuanxuan Ju Siyu Li Hongchang 99 Stabilize the overall level of consumer prices and optimize the structural changes on the supply side -Analysis of National CPI Operation and Suggestions for Regulation in Recent Years Wang Shuangjin Yin Zhaorui Wang Puxuan 103 An Empirical Analysis on the Dynamics of Price Changes in China -Evidence from an "Unobservable Component Stochastic Volatility" Model Gu Biao Xie Feng Tang Mi 111 Research on the Asymmetry of Macroeconomics, Investor Sentiment and Stock Index Returns Yao Yuan Wang Ruiqian 124 Research on the Development and Pricing of Green Asset-backed Securities —Analysis based on the option—adjusted spread method Weng Zhichao Zheng Qing 132 Research on pricing strategy of food delivery platform considering delayed payment insurance Zhan Jizhou Jin Yaqi 144 Research on the Impact of Intelligent Manufacturing on Enterprise's Labor Income Share Empirical evidence from listed manufacturing companies Wen Huwei Wu Yingjie Luo Liqi 153 Research on the Regional Cluster Effect of Financial Technology Industry Based on the Empirical Analysis of Xiangmihu Financial Technology Index Lu Hong 161 Research on the Operational Efficiency of Regional Innovation Ecosystem Take Guangdong Province as an example Ke Yanqing 166 Welcome Subscribing, Welcome Contributing Editorial Office and Subscription Address: Price: Theory and Practice, Room 3239, Building 3, No. 2, Yuetan Beixiaojie, Beijing, 100836, China. Tel: 010-68029447 Fax:010-68011077

Website: www. Price-world.com.cn

E-mail: price-hearing@263.net

低碳生活

保护环境:从我做起

